

させていただいた
奉仕のよろこび

安井
釋

奉仕する動機は、四十二年間学校経営者として、教育者として今日に至ったがこれまで良いのかと疑問を持ち、眞の教育者は發展途上国の子供にも教育と命の尊さ、健康を守ることこそ教育者としての義務、義務ではないかとの思いで訪問し左記のような現状を見聞し

二月に準備もそこそこに現地に飛んだ。着いてすぐ民間非営利団体、財團法人日本農業研究修塾協力団の活動を知ることができた。この団体が奉仕しているシンパンジヤンの学校を訪問することにした。

約をすることによって如何に達上國の人々に役に立つかを知ると同時に、この行動が私達の取り組めるボランティア活動の原点のように思われた。そして校長先生は「現在この学校には一年生から五年生迄しか教室がない、十年生迄の教室もあって十年生で卒業させてあげたい」と言う希望を

れると思ひ、先ず私が六角
生用教室を建てて、子供達
に安心感を与えることが教
育者としての責務だと心に
ら感じ、必ず実行すること
を約束し、平成九年二月終

た。生涯忘ることはないであろう。

この子供達が永久に幸運であつてほしいと願わずにいられなく、二十一世紀の未来をどのように創造するか、ムスナイの家庭探しに苦心していると聞き、男の子は跑了きたから、女の子ならう応募して紹介されたのが

を強く心に留めている。
(三重県津市)



五名の先生の下で児童が学べられた

筆の教室を成に至つた

るか私の期



里親たより

「孫娘ユキちゃん、

宮板 正昭

ボランティア活動をして、ちらっしゃる近藤さんが里親をしたらとジャイ子を紹介して下さった。それでゾイ子から紹介されたのがユキちゃんだ。この時、彼は五才だった。何日かの内通後、ユキちゃんの叔父さんが息子より若い事が分かつてから、ユキちゃんは「グラン・マ・バ」と書てくる。

名前からも分かるように、レッギングのガイドをしている。我々の意匠株式の子段は英語。お父さんはきれいな字できれいな英語を書かれる。ユキちゃんも一生の時から英語を勉強しており、現在は英語ですべての授業が進められているそうだ。彼女の最初の手紙は、一九五五年、七才になる直前の

りした英語だった。この機で、一日七時間授業があると書いてある。

お父さんの娘と思うが、ユキちゃんは大変單まめで二ヶ月に一回くらい手紙をくれる。時々くれる写真で見ると、最初の頃の幼児性方は消えて、もう完全に少女の顔である。大変賢い子で、通知簿を送ってくれるが、

何時も一番か二番である。理科系がお得意で、医者になりたいと言っている。

国境を越えた親子関係が一つでも多く出来て、世界中にネットワークのように広がればすばらしい世界が出来ると思う。我々も年々なので実現できるかわからぬいが、日本へ留学に来るエキちゃんを空港に迎えに行く日を夢みている。



▶エキちゃん(中央)八才の誕生日



▲シンバンジャン学校教室持全墨

今、

昨年の十一月以降乾季中にと、農作業の合間を利用して、以前から考えていた畑の整備事業を思い切って行いましたが、なかなか予定どおり進まず、おまけに四月はかつてない天候不順で降雨日が多く、五月中旬になつてやっと目安がつい

の転職問題や休暇を取る者
が多く、土中の石も想像以
上に多く、四月に入つて中
止も一時考ふました。しかし、中止では後で後悔する
事が目に見えていましたの
で、作業日も増やし休日に
も一部の人に出でもらい、
計画どおりにはできません
でしたが、何とか雨季前の
作付けに間に合わせたと言
うのが実情でした。

そのうえ、四月二十一日には大量の霜が降り、せつなく遅ながらも収穫を始めた。草は、果実や葉をたたき落とされて全滅に近い状となってしまいました。

▲4月22日の降雪(上)と雪害を防ぐため蓋掛け



下の村へ通じている道路の変更、畠地や道路を整備して畠地への転換等人力のみによる作業でしたので、土の切崩し、土中の大きな石を取り除くにも、まず切り出してからハンマーで運べる程度まで割ってから、石垣積みに利用したり、但の場所への搬田と日数を多く要する作業でした。併せてその間、農場のリーダー

天候の方も「羽衣」のように、一月下旬から低温で
搬移したため、苗は不作で一部の気象条件の良い場所
の人達のみが、連続して出荷しております。サツマ
イモの苗床も三月初めに、植芋を植え込んだのですが
発芽・生育ともに悪く、例年ですと五月中旬には第一
回目の植付けを行なえたのですが、今年はいつになる
事やらと心配しております。

ールラビ等は、まだ苗床
寒冷沙をかぶせてあります
たので、雹の被害はありませんでした
が、低温のため
生育が遅くキヤベツとコ
ルラビは四月下旬になつ
ようやく定植することができ
ました。しかし、カリ
ラワーとブロッコリーは
播種後六十日を経過して
定植するまでには育たず
畑の整備作業や苺の採苗
業を優先させるため、残

ながら低温のため花芽分化の心配もありましたので、定植はあきらめてしましました。天候異常は農業用資材の乏しい本バールでは、致命的なダメージを受けてしまいます。しかし、これも自然相手の農業では仕方がないと、現在ではあきらめざるを得ません。この天

討しておりますが、そのための旅費も必要となつてまいりますし、人手も要しますので思案中です。

苺の販売も五月中旬で一応終了しましたが、現在（五月中旬）でも日当りが良く暖かい所の人は、一匹個人で出荷しております。山間部のため農場を中心

いります。
今後の農作業としては、
母の採苗・育成、ゴボウの
大豆他の播種、雨季の始ま
るであろう六月に入つてな
らは、サツマイモの植付け

最後に、社団法人国際森林業協力議会（A.I.C.A.F）始め、ジエイチの活動にて、いしてご支援いただいてあります皆様方に厚くお礼申し上げます。

1月—5月の日最低・最高平均気温及び降水量の比較

◆整備の仕事に挑戦した苗



も施設栽培を考える事が必要なのかと熟考しました。
畑の整備事業の結果、広くは当たりの良い畑ができるまし
ましたが、今まで土壤改良のため施用していた堆肥の入手
ができます、畑土をどのようにして改良していくか悩んでいます。
堆肥も追加しましたが不足です。
堆肥の原材料も余りありませんので、牛の糞に豚・山羊・ニワトリ等の糞糞も採

討しておりますが、そのための旅費も必要となつてまいりますし、人手も要しますので思案中です。

苺の販売も五月中旬で一応終了しましたが、現在（五月中旬）でも日当りが良く暖かい所の人は、一匹個人で出荷しております。山間部のため農場を中心

いります。
今後の農作業としては、
母の採苗・育成、ゴボウや
大豆他の播種、雨季の始ま
るであろう六月に入つてな
らは、サツマイモの植付け

最後に、社団法人国際森林業協力議会（A.I.C.A.F）始め、ジエイチの活動にて、いしてご支援いただいてあります皆様方に厚くお礼申し上げます。

や大根の播種等忙しい時期となります。が、天候によつてはこれから作業が順調に行えるかどうか心配などころです。また、搾乳用と堆肥生産のため倒賣していく水牛にも五月四日に仔牛が生まれました。

新しい地域に、支部が
生まれることを願って

烟田三叶草



一年前の七月に大学のクラブの先輩である大高木勝則さんから一通の手紙（「JAITIの会報」）が届けられ、その添書きに転職して国際ボランティア団体に入った旨が記されてありました。氏は当時四五歳で大企業に勤めておられました。何という大胆なことを想い、金銭支援をするとともに、電話連絡をして、転職の心向、JAITIの活動内容を尋ねました。

てくれないのかという気分を抱きましたが、しばらくして、反応がないのが通常であるということがあり、反応して支援して頂いた方に感謝の気持ちを持つことは大事であると気付きました。成長です。

■お知らせ

「97国際協力フェスティバル」が十月四日(土)・五日(日)に日比谷公園にて開催されます。国際協力に携わる機関が、それぞれの活動を紹介するものです。ジャイ子も皆様にささえられて6回目の参加を致します。
どうぞお出掛けくださいました。

● 申し訳先
〒三八六一〇五
長野県小県郡武石村沖
四五六
ジャイチ事務局 豊田
TEL〇二六八一
八五一三四六五
FAX〇二六八一
八五一三五八三

■お知らせ



物故者のお知らせ

海野陽子
(埼玉県草加市)
一九九五年三月

編集後記

ご寄附のお願い

ジャイチの活動を何時も心に留めて下さり、感謝申し上げます。
選出されている財源その他のについてお詫びを致します。ご協力をお願い申し上げます。

ジャイチでは上の3つのような形で寄附をお願いしておられます。何にご寄附下さいましたのか、お答え頂けますと幸いですが、もしも特に指定のない場合は基金と種別費に半分ずつ使わせて頂きますのでご了承下さい。

版込先 基号：郵便振替 00510-4-65434
銀行振込 八十二銀行丸子支店(普通)42057
口座名 財田法人日本鹿児研修協成団
住所 〒306-05 及川郡小原町武石村芦455
電話 0288-85-3455 FAX 0288-85-3483

尚、金額に関しては規定がございませんので、おひとりおひとりご自分で決め下さいますようお願い申し上げます。(例えば、収入の1%を、小遣の1%を、的的な考え方は如何でしょうか。)